
Geschäftsbericht 2023/24 Skilift AG Heimenschwand  1 

 
 

 Geschäftsbericht 2023 / 2024 
 

Skilift AG Heimenschwand  - 3615 Heimenschwand 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 



Geschäftsbericht 2023/24 Skilift AG Heimenschwand  2 

 Inhaltsverzeichnis         

 
 
 
 
 
 

 

 
1. Einladung 56. GV Skilift AG Heimenschwand  

2. Organe/Personal 

3. Geschäftsbericht 

4. Bilanz 

5. Erfolgsrechnung 

6. Anhang zur Jahresrechnung 

7. Protokoll der 55. GV Skilift AG Heimenschwand  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



Geschäftsbericht 2023/24 Skilift AG Heimenschwand  3 

1. Einladung 56. GV Skilift AG Heimenschwand 
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2. Organe/Personal Betrieb 

 

Verwaltungsrat 

Name Vorname Funktion Bemerkung 

Schmid Sascha Verwaltungsrats 
Präsident 

VR seit 2016 
VRP seit 2018 

Eicher Manuel Verwaltungsrat 
Finanzen 

VR seit 2022 

Habegger Peter Verwaltungsrat 
Technischer Berater Lift 

VR seit 1997 

Lüthi Patrick Verwaltungsrat 
Kontakt Landbesitzer 

VR seit 2019 

Waldspurger Dieter Verwaltungsrat 
Sekretär 

VR seit 2008 

Sempach Thomas Verwaltungsrat 
Gelände- Waldberater 
Skilifthüttli 

VR seit 2013 

 

 

Personal Betrieb 

Name Vorname Funktion Bemerkung 

Kupferschmied Beat Betriebsleiter Seit 2011 

Würms Clemens Stv. Betriebsleiter  

Kramer Mathias   
   

 

 

 

 

 

 

Inhaber Pistenmaschine 
Unterhalt Pistenmaschine
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3. Geschäftsbericht 

 

 

 

 

 
 

  
 

Heimenschwand, 25. Oktober 24 
 
 
Geschäftsbericht Saison 2023/24 zu Händen der 56. Generalversammlung 

Sehr geehrte Aktionärinnen und Aktionäre  

Die zunehmenden Wärmeeinbrüche und der Klimawandel der letzten Jahre bereiten uns grosse Sorgen. In unserem 
Skigebiet auf 1'100 m ü. M. wird es immer schwieriger, ausreichend Schnee zu erhalten und einen gefrorenen 
Untergrund für die Pistenpräparation sicherzustellen. Auch in der Saison 23/24 standen wir vor denselben 
Herausforderungen wie im Vorjahr: Zwar fiel über eine längere Zeit Schnee, jedoch nicht in ausreichender Menge, um 
die Pisten zu präparieren. So blieb der Skibetrieb auch in der Saison 23/24 aus. Zum zweiten Mal konnten wir die Saison 
dennoch mit einem Raclette-Abend, diesmal im Blumehöck, einläuten. Der Verwaltungsrat dankt Christine herzlich für 
die ausgezeichnete Organisation dieses Abends 

Dank den Anteilen aus den Verbundpässen (Magic Pass und Beo-Pass) konnten auch ohne Skibetrieb Einnahmen von 
CHF 6‘377.55 verbucht werden. Zusätzlich konnte die Skilift AG aus dem Racletteabend CHF 920.00 Gewinn erzielen. 
Dies führte zu einem Gesamtertrag von CHF 7‘297.55. 

            
              

             
                  

               
              
                   

         
 
Anlage/Fahrzeuge: 
Die Skilift-Anlage wurde durch die Kontrollstelle abgenommen und die Betriebsbewilligung wurde erteilt. Für die Saison 
24/25 müssen noch einige Anpassungen an der Liftanlage gemacht werden, die zu zusätzliche Kosten führen werden. 
Die Pistenmaschiene von Mathias Kramer ist bereit und in einem guten Zustand. 
 
Ein Dank geht an den Betriebsleiter Beat Kupferschmied. Weiter Danke ich den Landeigentümern für die 
Durchfahrtsrechte und Mathias Kramer der uns jedes Jahr die Pistenmaschine zur Verfügung stellt, sowie der Familie 
Sempach für den Betrieb im Skilifthüttli. 
 
Ich wünsche allen Aktionären, Kunden und dem Skilift-Team einen schneereichen und unfallfreien Winter. 
 
Skilift A.G. Heimenschwand 

 
 
 
 

Namens des Verwaltungsrates: Sascha Schmid, Präsident 

  

Skilift A.G. Heimenschwand 
c/o Sascha Schmid 

Schuposse 1 
3615 Heimenschwand 

 
        

       
     

       
 

       
    

  

 

VR-Präsident Sascha Schmid: 079 333 61 14

Aufwandseitig sind weitgehend Fixkosten verbucht. Die grössten Ausgabeposten sind die Personalkosten, einschliesslich 
der Berufsverbands- und Weiterbildungskosten (CHF 1'634.65), der Unterhalt und die Reparaturen (CHF 1'809.15), der 
Fahrzeugunterhalt (CHF 1'553.70), die Konzession (CHF 778.50) sowie die Versicherungen (CHF 1'703.85). Gesamthaft 
belief sich der Aufwand auf CHF 8‘476.03. Damit schliesst das Geschäftsjahr mit einem Verlust von CHF -1‘178.48. Der 
Verwaltungsrat beantragt, den Verlust auf die neue Rechnung vorzutragen, so dass der aufgelaufene Verlustvortrag neu 
CHF -76‘024.93 (Vorjahr -74‘846.45) beträgt. Das Eigenkapital liegt unter Berücksichtigung der Reserven weiterhin über 
50% des Aktienkapitals. Die Unterbilanz ist jedoch mit einer Quote von knapp 59% nahe an der Grenze zum 
Kapitalverlust (<50 %) und zeigt die sehr angespannte Finanzlage.
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4. Bilanz 
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5. Erfolgsrechnung 
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6. Anhang zur Jahresrechnung 

 

 

 
 

  
Skilift AG Heimenschwand Skilift AG Heimenschwand 
Name des Verwaltungsrates Name des Verwaltungspräsidenten 

  

  
 
 

Didi Waldspurger / VR Sascha Schmid / VRP 
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8. Protokoll der 55. GV Skilift AG Heimenschwand  

DATUM: 23.11.2023 

ORT: Aula Schulhaus Badhaus, Heimenschwand 

BEGINN: 20.05 Uhr 

ENDE DER 55. 
GV: 

20.45 Uhr 

VR TEILNEHMER: VRP Sascha Schmid, 
VR Thomas Sempach, Didi Waldspurger, Patrick Lüthi, Manuel Eicher 

DELEGIERTE 
TEILNEHMER: 

Beat Kupferschmied, Betriebsleiter 

ENTSCHULDIGT: Peter Habegger VR, Walter Stucki, Heidi Lüthi, Edith Bachmann, Robert Schlapbach, Rolf Joss, Barbara 
Keller, Yvonne Burkhalter, Heinz Linder, Doris Zeller, Stefan Roth, Monika Schmid, Hans Sempach, Res 
Gugger 

ANZAHL 
TEILNEHMER: 

12 Aktionäre 

PROTOKOLLFÜHR
ER: 

Didi Waldspurger 

PROTOKOLL Z.K. 
AN: 

Alle Aktionäre  

 
 

NR. TRAKTANDEN Zuständig 

 
Begrüssung 
Der VR-Präsident Sascha Schmid begrüsst die Anwesenden und erläutert kurz die Einladung. 

 
Sascha 

1. Konstituierung: Feststellung der Stimmenverhältnisse 
a. Es sind Total 75 Stimmen anwesend.  Absolutes mehr sind 38 Stimmen.  

b. Didi erwähnt die oben erwähnten Entschuldigungen. 

 
Didi 

2. Wahl des Stimmenzählers 
Thomas Künzli wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 
Sascha 

3. Protokoll der 54. GV vom 24. November 2022 
Diese GV wurde physisch durchgeführt. 

Das Protokoll wurde per Mail an die Aktionäre versendet und auf der Website der Gemeinde 
Buchholterberg rechtzeitig publiziert. 

Abstimmung: Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  

 
Sascha 

4. Geschäftsbericht 1. Juni 2022 – 31. Mai 2023 
VR-Präsident Sascha Schmid erläutert den Geschäftsbericht 2022/23. Er wurde allen Teilnehmer 
zugestellt.  
Man hatte eine Probefahrt beim ersten Schneefall mit der Pistenmaschine gemacht und festgestellt, 
dass es noch zu wenig Schnee hat, um eine Piste für den Skibetrieb zu präparieren. 

Der Raclette-Abend im Dezember als Saisonbeginn auch ohne Schnee war sehr gut besucht und 
erzielte auch einen kleinen Gewinn von CHF 427.-.  

Leider war wegen zu wenig Schnee die ganze Saison kein Skibetrieb möglich. 
Dank den Anteilen aus den Verbundpässen (Magic-Pass und Beo-Pass) konnten auch ohne Skibetrieb 
Einnahmen von CHF 3‘800.65 verbucht werden. Gesamthaft erzielten wir einen Ertrag von CHF 
4‘749.35.  

Abstimmung: Der Geschäftsbericht wurde einstimmig angenommen.  

 
Sascha 
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5. Jahresrechnung 1. Juni 2022 – 31. Mai 2023 

Die Jahresrechnung wurde per Mail an die Aktionäre versendet und auf der Website der Gemeinde 
Buchholterberg publiziert. 

Manuel Eicher neu im VR, stellte sich noch kurz vor und präsentierte anschliessend den 
Jahresabschluss. 
Die Jahresrechnung 2022 /23 

Verkehrsertrag  CHF  4’749.35 (0 Betriebstage inkl. Beitrag Magic-Pass)  
Fixkosten/Aufwand CHF 7’643.23 (Konzession / Sachversicherung / Verbandsbeiträge) 
Verlust CHF    -2'893.88 

               
       

Abschreibungen können wir weiterhin keine machen. 

Der Verwaltungsrat beantragt, den Verlust auf die neue Rechnung vorzutragen, so dass der 

aufgelaufene Verlustvortrag neu CHF -74‘846.45 (Vorjahr -71‘952.57) beträgt. Das Eigenkapital liegt 

weiterhin unter Berücksichtigung der Reserven über 50% des Aktienkapitals. Die Unterbilanz ist 

jedoch mit einer Quote von 60% nahe an der Grenze zum Kapitalverlust (<50%) und zeigt die sehr 

angespannte Finanzlage. 

Abstimmung: Die Jahresrechnung wurde einstimmig angenommen. Danke Manuel Eicher. 

 
Manuel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6. Décharge Erteilung des Verwaltungsrats 
Abstimmung: Dem Verwaltungsrat wird die Décharge einstimmig erteilt. 

 
Sascha 

7. Wiederwahl des Verwaltungsrats 
Gemäss Statuten muss der VR an der GV für ein Jahr gewählt werden. Der gesamte VR stellte sich für 
ein weiteres Jahr zur Verfügung.  
Der VRP schlägt der Versammlung vor den VR inklusiv dem VR-Präsidenten im Globo zu wählen.  

Abstimmung: Der VR und VP wurde einstimmig für ein weiteres Jahr gewählt. 

Sascha 
 

8. Informationen zum Betrieb der Saison 2023/24 
a. Der Saisonstart ist bei genügend Schnee ab dem 16. Dezember 2023 geplant. Dazu muss der 

Boden gefroren sein und genügend Schnee liegen. Die Bügel werden erst aufgehängt, wenn ein 
Betrieb in unmittelbarer Zeit möglich erscheint. 
Beat gibt die Gewähr, dass er sehr schnell betriebsbereit sein wird.  

b. Der VR will den Raclette-Abend am Samstag, 16.12.23 ab 18.30 im Blumenhöck organisieren. 

               
            

             
                

 

d. Den Magic-Pass kann wieder online bestellt werden, das heisst, wir haben keine eigene 
Saisonkarte mehr. 

e. Die Preise für die Tageskarten bleiben 2023/24 unverändert. 

f. Es gibt mit dem neuen System Magicpass keine Vergünstigungen mehr von der Schilthornbahn 
auf Tageskarten. 

g. Die Pistenmaschine von Kramer Mathias ist weiterhin betriebsbereit und bleibt weiterhin sein 
Eigentum. VR will sie nicht kaufen. 

 
Sascha 
 
 
Beat 
 
Sascha 
 
Sascha / 
Beat 
 
 
 
Sascha 
 

Das Eigenkapital beträgt CHF 110’890.40 und ist somit höher als die Hälfte des Aktienkapitals 
inkl. Reserven von CHF 185‘260.- 

c. Beat Kupferschmied wird eine weitere Saison der Betriebsleiter sein. Auf die Saison 24/25 muss
 ein Nachfolger gesucht werden. Mit Mathias Kramer wurden erste Gespräche geführt, als
 Inhaber der Pistenmaschine und seiner Erfahrung in Skigebieten wäre er der ideale Nachfolger.
 - für die Saison ist Eigentlich alles bereit bis auf einige Kleinigkeiten, die noch gemacht werden
 müssen.
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9. Verschiedenes 
a. Wie weiter mit dem Skilift? 

- Ein Skiliftbetrieb in Heimenschwand wird in Zukunft immer schwieriger werden. 
- Sascha gibt die Diskussion frei. 
- Manuel: Auf Grund der Kassenverhältnissen sollten wir bestimmt in den nächsten 5-6 Jahren 
entscheiden was wir wollen und eine Strategie festlegen. 
- Hans: Auch die Gemeinde sollte sich zum Skilift committen und hinter einem gemeinsamen 
Nutzen stehen 

b. - Sascha: Mit dem aktuellen Klimawandel muss auch unser Betriebskonzept überdenkt werden. 
Wir wurden bereits von Firmen kontaktiert, die sich mit dieser Problematik befassen und 
Konzepte in Richtung Sommerbetrieb erarbeiten und Lifte dabei unterstützen. 

c. - Manuel: Eine Machbarkeitsstudie wäre vorrangig zu erarbeiten. Aus dem Plenum entnehmen 
wir, dass die nötigen Schritte (insb. in erster Linie Eigentümer einbeziehen) in die Wege geleitet 
werden dürfen. 

               
          
  

- Simon / Gemeindepräsident: Bietet sich an, das Thema bei Informationsbedürfnissen an einer 
Gemeindeversammlung zu traktandieren und allenfalls zu unterstützen. 
- Samuel: Es braucht fundierte Abklärungen, dies mit einer Machtbarkeitsstudie  
 - Sascha: der VR wird sich dem Thema annehmen. 

e. Die 56. GV wird im November 2024 stattfinden. 

Schluss der 55. GV 20.50 Uhr  

 
 
Sascha 
 
Manuel 
 
Hans 
 
 
Sascha 
 
 
 
Manuel 
 
 
 
 
 
Simon 
 
Samuel 
Sascha 
 

 
Für das Protokoll Der Vorsitzende 
Skilift AG Heimenschwand  Skilift AG Heimenschwand 
Name des Verwaltungsrates Name des Verwaltungspräsidenten 
 

 

  
 

Didi Waldspurger / VR Sascha Schmid / VRP 
 

d. - Sascha: An Info-Meeting vom MP ergab sich, dass Gebiete mit Sommerbetrieb ihre Zahlen
 verbessern konnten. Generell ist Magic-Pass an Destinationen mit Sommerbetrieb
 interessiert.


